
Del 29 de Junio al 5 de Julio de 2024 OPINIÓN

www.inversionistasonora.com

35

hablar, porque si bien es cierto que sobrevivieron a 
nivel estatal al no perder el registro en Sonora, eso no 
significa que tengan con qué levantarse. Vamos a ver 
un funeral muy prolongado, con novenario y sus 40 
misas…
SÓLO EL ECO RESPONDE... A lo macho que la 
alianza opositora se está viendo malita. Y prueba de 
ello es ver lo que pasa en sus oficinas. Antes todas 
bulliciosas, con largas filas de aspirantes a algún 
hueso. Pero ahora tras la derrota no se paran ni las 
moscas. El pasado sábado pasamos por el local del 
PAN en el vado del Río, y caray daban pena. No estaba 
ni el velador, cuando antes había muestra de vida. 
Ahora, dicen que solo contesta el eco. Eso demuestra 
el nivel de derrota que hay entre los militantes de 
este partido. Un solo carro no se veía en su amplio 
estacionamiento y eso que era sabadito cuando no se 
trabaja. Una imagen que muestra una dura y amarga 
derrota.  Del PRI nos imaginamos que andan igual…
MUESTRAS DE VIDA… Por lo pronto el único partido 
de los derrotados que está dando muestra de vida es 
Movimiento Ciudadano. Se sabe que van a convocar a 
una reunión para hacer una profunda reflexión sobre 
el resultado en las casillas y tratar de determinar qué 
factores fueron los que influyeron en el resultado 
electoral. Cierto que en proporción a elecciones 
pasadas no le fue mal, porque en promedio tuvieron 
más de 10% de votación y lograron ganar siete 
alcaldías, sin que hayan recibido una “ayudadita” de 
palacio de gobierno y de Morena.  Lo importante para 
este partido es no perder su capital político y, sobre 
todo, que tengan la capacidad y el liderazgo para 
reagruparse y preparar terreno para el 2027…
MEGA FARMACIA FURRIS… Que vergüenza en lo 
que ha venido a terminar la mentada megafarmacia. 
Porque no sólo no cuenta con medicinas y material 

médico, sino que tampoco tiene personal para 
trabajar en bodega y, por ello, se tienen que andar 
rotando trabajadores de otras áreas. Eso se supo, 
pero no por chisme sino por información directa del 
Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de 
Insumos para la Salud, que así se llama la mentada 
megafarmacia, que reconocieron que no tienen 
personal asignado a este centro. Por ahí se prestan 
trabajadores para medio sacar la chamba. Por eso 
en meses no han podido surtir más que unas cien 
recetas. Y eso que habían presumido que tendrían 
todas las medicinas del mundo mundial y se 
entregarían a más tardar en 48 horas en cualquier 
parte del país. Ahora, no tienen ni un mugre conserje 
que barra la bodega. Valiente cosa…
NO FUERON LOS PRIMEROS… Tal y como se venía 
rumorando, se confirmaron este fin de semana los 
primeros cambios en el gabinete estatal. Los tres 
primeros sí fueron sorpresa, porque los especialistas 
no le atinamos. El caso de la Secretaría de Educación y 
Cultura se cumplió con la salida de Aarón Grageda, 
pero cuando la mayoría daba por seguro que su lugar 
sería ocupado por María Dolores del Río, ¡Ándale! 
Que sorprenden con la designación de Froylán 
Gámez, quien iba de compañero de fórmula de 
Célida López para senadores por el PT. Técnicamente 
estaba en tercer o cuarto lugar en la lista de los 
designables, y vaya sorpresa. Le entregan una cartera 
muy  importante y, sobre todo, donde tienen que 
lidiar con uno de los sindicatos más poderosos del 
país. Hay que reconocer que no tiene curricula de 
grandes ligas, pero algo debió ver el gobernador 
para darle esta oportunidad y, sobre todo, 
responsabilidad. Los otros dos nombramientos fueron 
el de Luis Osuna, para sacar adelante el ISSSTESON, 
y confirmaron a Lizeth Vázquez, como directora del 
DIF Sonora… 
¿QUÉ  PASÓ CON CÉLIDA? A reserva de que en esta 
misma semana se dé a conocer su nombramiento, 
ahorita está en suspenso lo que pasará con Célida 
López, quien hay que reconocer se fajó como las bien 
bravas contra Manlio Fabio Beltrones. Cierto que a 
pesar del apoyo oficial y de la 4T no logró remontar en 
las votaciones, lo cierto es que dio la batalla porque 
fue quien lo enfrentó de forma más agresiva. Esto 
le costó imagen y al final eso se tradujo en votos. 
Fue la que más declaró y confrontó, sin embargo el 
premio fue para su compañero de fórmula. Ahora 
como consolación se habla de que podría emigrar 
al Gobierno Federal, pero eso sería hasta octubre. 
Veremos, porque esto todavía no acaba el reparto…
MARIA DOLORES SIN LA SEC… Todavía hasta la 
semana pasada en la mayoría de los espacios de 
opinión se daba por descontado que María Dolores 

del Río sería premiada y rescatada con la cartera 
de la Secretaría de Educación y Cultura. Y miren 
nanay. Por lo pronto no se ve un cargo de nivel que 
esté desocupado. En la Secretaría de Gobierno es 
inamovible Adolfo Salazar Razo, incluso hay que 
reconocerlo que ya está en la lista de los posibles 
para el 2027. Se antoja difícil que regrese a su anterior 
puesto. La coordinación de Asesores ya quedó en 
manos de Álvaro Bracamontes. ¿Alguna paraestatal? 
Sí, pero cuál. El Instituto de Becas, es buena posición, 
pero no tiene proyección política. Ah, y qué pero le 
ponen a encargarle el partido Morena en Sonora. 
Podría funcionar porque actualmente opera como 
si fuera una secretaría política, pero de bajo perfil.  
Como la pongan algo deben de darle de consolación. 
Veremos esta semana…
ME VOY A JUBILAR… Asegura el presidente 
López Obrador que la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, que este lunes llegó a 62 años, lo invitó a 
colaborar en el gabinete. Asegura que el jefe político 
le aseguró que sí se iba a jubilar a partir de octubre. 
Que no le aceptó ningún ofrecimiento, a pesar de 
que le recordó como Ávila Camacho invitó a Lázaro 
Cárdenas y otros también invitaron a expresidentes. 
Nanay. Y miren, en eso de la invitada tiene razón con 
otros expresidentes, pero ninguno tenía la fuerza 
política de López Obrador. Se daría un craso error 
si el mandatario hubiera aceptado, porque hubiera 
mostrado quién manda y seguirá mandando. También 
se puede pensar que eso fue una cortesía política. 
Pero que peligrosa, porque si bien no le acepta el 
hueso, eso da pie a recomendar a alguien. Muy 
cercano por cierto… En fin, por eso mejor se me 
portan bien y no hablen mal de la gente, porque 
como me ven, se verán. 

Un saludo.

Andres Manuel López Obrador 

María Dolores del Río


